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Prot. 0015-2019/segr 
 
  
A seguito di regolare convocazione, alle ore 14.15 di domenica 22/09/2019 presso piazzetta di Via 
Cristoforo Colombo, 32 Barni (CO), si è riunita la CONSULTA delle Società lombarde. 
 
Per il Consiglio regionale sono presenti: il Presidente Marco Della Vedova (MDV) ed i Consiglieri Dario 
Galbusera (DG), Elena Poli (EP), Andrea Della Vedova (ADV), Tommaso Civera (TC), Matteo Crippa 
(MC), Maurizio Todeschini (MT). 
 
E’ presente Sergio Anesi (SA), Commissario straordinario della FISO. 
 
In rappresentanza delle Società: 
 

Francesco Bellisario VIVAIO (MI, codice FISO n. 0093) 
Lucia Sacillotto UNIONE LOMBARDA (MI, codice FISO n. 0158) 
Anna Riva BESANESE (MB, codice FISO n. 0165) 
Giorgio Gatti  PUNTO NORD (MB, codice FISO n.0167) 
Mario Ruggiero  NIRVANA VERDE (LC, codice FISO n. 0188) 
Tommaso Civera  AGOROSSO (BG, codice FISO n. 0242) 
Giuseppe Ceresa  ORICOMO (CO, codice FISO n. 0271) 
Mirko Terranova  SESTO 76 LISANZA (VA, codice FISO n.0382) 
Massimo Accoroni VARESE ORIENT. (VA, codice FISO n.0420) 
Roberto Biella IST. DALLA CHIESA (VE, codice FISO n. 0828) 

 
 
Ordine del giorno. 

1. Accredito partecipanti 
2. Saluti e comunicazioni del Presidente regionale e del Commissario straordinario Anesi 
3. Regolamento gare 2020 
4. Bando cartografia 
5. Calendario gare 2020 
6. Piano attività squadra regionale 2020 
7. Festa dell'orienteering lombardo di fine stagione 
8. Interventi dei rappresentanti delle società e mozioni 
9. Varie ed eventuali 

 
 
1) Accredito partecipanti 

Si procede all’accreditamento dei partecipanti. Risultano presenti, tramite i loro rappresentanti, 10 
Società lombarde su 14 affiliate alla data odierna. La Consulta è pertanto rappresentativa del Comitato 
regionale FISO Lombardia. La riunione ha inizio alle ore 14.15. 
 
2) Saluti e comunicazioni del Presidente regionale e del Commissario straordinario Anesi 

Il Presidente MDV saluta e ringrazia i presenti per la presenza e partecipazione. Dopo aver presentato 
l’ordine del giorno cede la parola al Commissario FISO per le comunicazioni federali. 
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SA, dopo i saluti e ringraziamenti, comunica che l’Assemblea elettiva FISO si terrà sabato 22 febbraio 
2020 a Bologna. Sottolinea l’eccezionalità di questa assemblea che dovrà nominare la squadra dei 
Consiglieri ed il Presidente che guideranno la Federazione per oltre 4 anni.  

Per scongiurare un nuovo default federale, Anesi ha sollecitato i Comitati ad individuare una squadra ed 
un presidente che sia rappresentativo e condiviso da tutte le Regioni. Invita quindi le società a 
partecipare alle elezioni poiché è fondamentale per costruire il futuro insieme. 

Spiega ai presenti che il commissariamento della FISO si è reso necessario per la necessità di 
approvazione del Bilancio in mancanza di un Consiglio direttivo. Nella realtà ha trovato una Federazione 
sana, con un bilancio senza irregolarità. Per garantire la continuità dell’attività agonistica è intervenuto 
per confermare i finanziamenti degli anni precedenti e per ottenerne di nuovi; nel promuovere contatti e 
nuove opportunità che diano visibilità alla FISO sia a livello internazionale nella IOF che verso il CONI. 
L’Italia è infatti ben rappresentata grazie a Stefano Bisoffi, eletto presidente della Commissione 
Ambiente IOF, ad Edoardo Tona e Janos Manarin rispettivamente nella IT Commission e nella Foot 
Orienteering Commission. Inoltre l’Italia ha ottenuto i Mondiali Master CO che si svolgeranno in Puglia 
nel 2022 ed una finale di Coppa del Mondo al Cansiglio. 

La crescita delle società sportive resta il problema da risolvere. Nonostante l’Orienteering sia molto 
praticato nelle scuole, non si riesce a portare i ragazzi all’agonismo e far crescere il movimento. La 
tendenza è quella di un movimento in calo: 175 le società affiliate ed un numero di tesserati in 
diminuzione. Suggerisce di trovare un modo per stimolare i tesseramenti dal mondo scolastico. La 
prossima FISO dovrà occuparsi di questi importanti temi perché il rischio di essere accorpati ad altre 
Federazioni affini è ancora presente. Ringrazia il Comitato per il lavoro svolto e l’impegno nella crescita 
dei giovani ed auspica un miglioramento dei numeri e della qualità tecnica dei ragazzi. 

Domande ed interventi 

MDV: chiede se è ancora presente il rischio dell’accorpamento delle DSA.  

R: il rischio è ancora presente in forma latente perché lo scopo del CONI è sempre quello di 
risparmiare nell’assegnazione dei contributi. 

RB: come insegnante vede poco passaggio dalla scuola all’agonismo. Mancano investimenti in questo 
settore, ad es. materiale didattico come punzoni, lanterne, mappa della scuola da fornire in cambio di 
tesseramenti nelle società. 

R: la FISO è molto interessata a lavorare nelle scuole e con le scuole. Ci sono già alcuni lavori in 
corso, ad esempio la partecipazione a Bandi europei Erasmus+ Sport. 

DG: chiede se il Commissario è disponibile a candidarsi per la presidenza FISO nel caso in cui i Comitati 
non riuscissero ad individuare un rappresentante condiviso. 

R: sarebbe auspicabile che la FISO trovasse il candidato fra i propri associati. 

MC: chiede quali sono, secondo il parere del Commissario, i motivi alla base della decrescita della FISO 
negli anni. 

R: SA fa riferimento a liti interne e campanilismi che hanno frenato lo sviluppo della Federazione. 
Bisognerebbe pensare ad una programmazione di lungo termine che abbia come priorità sempre 
la valorizzazione e la crescita dell’agonismo; la creazione di squadre di giovani da allenare. Fare 
marketing e buona comunicazione può essere fondamentale per promuovere e far crescere la 
conoscenza del nostro sport. 

 

Terminate le domande, il Commissario SA ringrazia e si congeda augurando buon lavoro al Comitato. 

 

Il presidente regionale MDV prosegue con le comunicazioni. 

Anche per l’anno scolastico 2018-2019 il Consiglio ha proposto il bando per il progetto settori giovanili a 
cui hanno risposto Besanese ed Oricomo. L’intenzione è di proporlo anche per il 2019-2020 e MDV 
auspica di avere una maggiore partecipazione. 
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MDV vorrebbe assegnare tutti i titoli giovanili alla fine del 2020. A questo proposito mostra ai presenti un 
grafico con l’andamento dei titoli assegnati dall’inizio del proprio mandato. 

La Lombardia ha partecipato al Trofeo delle Regioni 2019 posizionandosi come seconda Società in 
Italia. 

Raduno giovanile 2019 per problemi logistici si è svolto a Pietralba, in Alto Adige. Ridotto a 5 giorni ha 
avuto 80 partecipanti ed un bilancio molto positivo. 

 

3) Regolamento gare 2020  

La discussione sul nuovo regolamento gare si concentra sull’opportunità di tenere o meno distinti i 
circuiti solo bosco e sprint. I pareri sono diversi. Da una parte mantenere le gare distinte segue la 
tendenza internazionale della specializzazione che punta ad avvicinare il pubblico proponendo la 
disciplina fuori dal bosco. Dall’altra, proporre un TL bosco+sprint può incentivare la partecipazione alle 
gare sprint, sempre un po’ penalizzate. Le società, invitate ad esprimersi, votano a maggioranza per 
mantenere possibilmente distinti i due trofei, bosco e sprint. 

Un altro punto di attenzione è la qualità del tracciamento delle gare lombarde, da tenere alta 
compatibilmente con la qualità della carta. 

 

4) Calendario gare 2020  

TC presenta la bozza di calendario con le proposte delle società. Il calendario nazionale 2020 è molto 
denso di appuntamenti e non lascia molte date libere. Al momento sono state chieste 4 gare di bosco, 4 
bisprint, 2 sprint, 1 urban.  

Mario Ruggiero chiede di eliminare dal regolamento il colore BIANCO per la categoria ESO perché 
confonde.  

Anna Riva chiede se i GREEN (non agonisti) che gareggiano nel colore GIALLO possono fare la gara in 
coppia. In caso affermativo chiede di scrivere la norma nel regolamento. 

Giorgio Gatti chiede una riflessione sull’opportunità di aumentare la quota di partecipazione alla bi-sprint.  

 

5) Bando Cartografia  

ADV, responsabile cartografia presenta il Bando per l’aggiornamento della carta del Brallo su cui Punto 
Nord ha chiesto di organizzare una gara nel 2020. Budget del CRL 2.000 euro (iva inclusa). 

 

6) Piano attività squadra regionale 2020 

MT, responsabile tecnico, presenta l’attività svolta dalla squadra regionale. 

Per la prossima trasferta Arge Alp, sarà inviato il nuovo elenco aggiornato dei selezionati. MT chiede alle 
società di essere solerti nelle risposte per poter procedere alle iscrizioni e prenotazioni. 

Per l’anno prossimo propone un primo piano delle trasferte: 

- Trofeo delle Regioni 
- Alpe Adria (con gruppo ristretto di atleti) 
- Arge Alp (con selezione da gare nazionali CI Long e Coppa Italia Middle). 

 

MT espone la sua idea di costituire una squadra regionale giovanile d’Elite che partecipi a raduni, a 
convocazione, fuori Lombardia ed anche all’Estero. Test fisici lontani dalle gare importanti. I criteri sono 
ancora da sviluppare ma chiede idee e proposte ai tecnici di società.  
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Maria Chiara Crippa condivide l’idea. Sarebbe utile se i ragazzi potessero allenarsi fisicamente con una 
società di atletica. 

Per quanto riguarda gli allenamenti invernali, MT vorrebbe coordinare tutta l’organizzazione. E’ possibile 
anche organizzare in concomitanza dell’allenamento una prova promozionale aperta a tutti. Attende 
proposte e date dalle società. La qualità dell’allenamento è fondamentale, per questo motivo MT chiede 
di poter sovraintendere l’aspetto tecnico. Se necessario, è disponibile ad occuparsi del tracciamento 
anche della promozionale. 

 

7) Festa dell'orienteering lombardo di fine stagion e   

MDV chiede la disponibilità di una società ad ospitare la Festa. Attende proposte. 

 

8) Interventi dei rappresentanti delle società e mo zioni 

Mariano Maistrello. Suggerisce di inserire nel prossimo regolamento gare le indicazioni sulla sostenibilità 
ambientale dell’organizzazione. Almeno quelle relative al Plastic free e l’invito all’ottimizzazione dei 
trasporti durante le trasferte. 

RB. Dal momento che è difficile trovare insegnanti che si appassionano allo sport e portano i ragazzi alle 
nostre gare, si può pensare di portare le gare direttamente nelle scuole. Per questo propone la 
costituzione di un gruppo di persone disponibili in orario infrasettimanale, anche pensionati, per 
organizzare gare ad uso scolastico.  

 
9) Vari ed eventuali 

N.p. 
 
 
 
 
La Consulta si conclude alle ore 17:00. 
 
 
 

Il Presidente La Segretaria 

Marco Della Vedova Elena Poli 
 


